

TOP 3.5.4 Sitzung der Fachausschusskommission der AK Wien am 08.06.2015

Titel	Sitzung der Fachausschusskommission der AK Wien am 08.06.2015
Teilnehmer	Mitglieder der FA-Kommission inkl Präsidium der AK Wien
Inhalt	<p>Am 08. Juni fand die heutige Sitzung der FA-Kommission der AK Wien statt. Die VertreterInnen der Fachausschüsse in den Gewerkschaften und der Lehrwerkstätte Jugend am Werk haben dabei ihren umfassenden Tätigkeitsbericht für das Jahr 2014 sowie einen Ausblick auf das Jahr 2015 dargelegt.</p> <p><u>Fachausschüsse:</u> Konkret gab es im Jahr 2014</p> <ul style="list-style-type: none"> → Fachkurse und –seminare sowie sonstige fachbezogene Weiterbildungsveranstaltungen für rund 3.250 ArbeitnehmerInnen → Bedarfsbezogene bzw laufend stattfindende Vorbereitungskurse auf die Lehrabschlussprüfung für über 4.000 Lehrlinge und HandelsschülerInnen → 720 Betriebsbegehungen und –erhebungen gemäß § 3 BAG, die von FA-FunktionärInnen durchgeführt wurden → Fachexkursionen für 509 Lehrlinge und HandelsschülerInnen der verschiedenen Berufsgruppen → FachausschussfunktionärInnen haben zudem an 753 Lehrabschlussprüfungen als Vorsitzende oder BeisitzerInnen teilgenommen und dabei mitgeholfen, dass junge Menschen einen qualifizierten Abschluss ihrer Berufsausbildung erlangen können. → Bereitstellung des sog. „Pflegepschyrembel“ für 120 SchülerInnen und Studierende der Krankenpflegeschulen im Rahmen einer Gemeinschaftsaktion der AK Wien mit der Gew. Vida und der Bundesheergewerkschaft in der GÖD. <p><u>Berufswettbewerbe:</u></p> <p>Die Berufswettbewerbe der AK Wien werden in enger Zusammenarbeit zwischen den Fachausschüssen, den Gewerkschaften sowie den Berufs- und einigen Handelsschulen in Wien durchgeführt.</p> <p>Fachkunde, Politische Bildung sowie die Kenntnis grundlegender arbeits- und sozialrechtlicher Bestimmungen zählen zu den theoretischen Aufgabenstellungen für die TeilnehmerInnen, die Durchführung praktischer Arbeiten vervollständigt den Ablauf der Berufswettbewerbe. Sie sind damit eine ideale Vorbereitung auf die Lehrabschlussprüfung.</p> <p>Einen wesentlichen Aspekt der Berufswettbewerbe bildet darüberhinaus die Möglichkeit, Jugendliche regelmäßig in Kontakt zum ÖGB, zu den Gewerkschaften und der AK Wien zu bringen und ihnen die Bedeutung und die Aufgaben dieser beiden Arbeitnehmerinteressenvertretungen näherzubringen.</p> <p>Im Jahr 2014 haben insgesamt 22.017 Lehrlinge und HandelsschülerInnen an den verschiedenen Berufswettbewerben der AK Wien teilgenommen und dazu beigetragen, dass die BWBe eine der größten Jugendveranstaltungen in Wien sind. An die besten TeilnehmerInnen wurden insgesamt 869 Preise und 1.262 Anerkennungspreise vergeben.</p>